



En 2012, *Un Cœur pour la Paix* fête son septième anniversaire, mais surtout celui de ces nombreux enfants palestiniens qui, une fois opérés, ont retrouvé une vie semblable à celle des enfants de leur âge. Au début c'était une action pour sauver des enfants et promouvoir la Paix. Sept ans plus tard, la Paix n'est pas au rendez-vous, pas encore, mais ces enfants sont la preuve vivante que sur le terrain, dans la vie de tous les jours, une coopération existe.

Mai 2005, en Israël, à l'hôpital Hadassah. Un constat : des enfants palestiniens atteints de malformations cardiaques congénitales, souvent mortelles, ont besoin d'être opérés et il n'existe pas de service chirurgie cardiaque pédiatrique en Palestine. En 4 mois le Dr. Haïm crée *Un Cœur pour la Paix* pour organiser et financer complètement un programme aujourd'hui articulé autour de cinq piliers :

- Le dépistage et le suivi en post-opératoire des enfants en Cisjordanie incluant une campagne de vaccination antigrippe, les enfants opérés du cœur étant très vulnérables aux infections virales.
- Le traitement avec les opérations des enfants palestiniens atteints de malformations cardiaques en collaboration avec l'hôpital israélien Hadassah.
- Le transfert de savoir à des équipes médicales palestiniennes (médecin, technicien d'échocardiographie, technicien de test d'effort et de holter, conseillère génétique).
- Le développement d'une action d'information/prévention avec une conseillère en génétique palestinienne pour informer les familles du risque lié au mariages consanguins.
- La création du premier centre de cardiologie de pointe à Ramallah et d'un système de permanence de nuit en Cisjordanie.



Le Professeur Jean-Jacques Rein, responsable du projet et chef de service de Cardiologie Pédiatrique de l'hôpital Hadassah de Jérusalem au chevet d'un petit patient qui vient d'être opéré.

Mais aussi :

- dans le développement d'une réelle coopération entre médecins israéliens et palestiniens à l'hôpital et en dehors. Nous avons établi une coopération avec l'hôpital Yamama de Bethléem, l'hôpital du Croissant Rouge, l'hôpital Saint Joseph de Jérusalem Est, les dispensaires de l'Autorité palestinienne et des Nations Unies en Cisjordanie.
- dans le développement d'une reconnaissance de l'Autre. En effet quand dans une même chambre une mère palestinienne et une mère israélienne se penchent sur leur enfant qui souffre, il se passe quelque chose de l'ordre de l'humain. La souffrance d'un enfant n'a pas de nationalité, celle de sa mère non plus.

Les bénéficiaires sont les enfants, les femmes et les familles, les médecins formés, mais au-delà ce sont les sociétés israéliennes et palestiniennes qui apprennent à mieux se connaître.

Notre bilan 2012 en quelques chiffres

- 440 enfants palestiniens atteints de malformations cardiaques sévères opérés gratuitement à l'hôpital israélien Hadassah de Jérusalem par des équipes mixtes de médecins israéliens et palestiniens.
- 1200 échocardiographies réalisées chaque année en Cisjordanie.
- 4 cardiologues palestiniens formés à l'échocardiographie et ou au cathétérisme.
- 2 techniciens palestiniens formés à l'échocardiographie et au holter.
- 105 médecins généralistes sensibilisés aux cardiopathies congénitales.
- 1 conseillère en génétique palestinienne incluse dans le programme.
- 250 enfants vaccinés contre la grippe.
- 3 groupes de paroles entre mères israéliennes et palestiniennes.
- 3 échocardiographies portables fournis pour permettre le diagnostic et le suivi en post opératoire en Cisjordanie.
- 1 starboard, une sonde œsophagienne, une sonde de dépistage fœtal pour permettre les diagnostics prénataux, fournis.



Mohamed a été opéré trois fois depuis sa naissance en octobre. Aujourd'hui il est en pleine forme.



Noam a été opéré à Hadassah car elle présentait une très grave malformation cardiaque. Elle va bien et est rentrée chez elle en Cisjordanie.

Visitez notre site internet ou consultez notre page Facebook.

UN COEUR POUR LA PAIX
48, RUE CORTAMBERT
75016 PARIS
<http://www.uncoeurpourlapaix.org>
WWW.FACEBOOK.COMUN.COEUR.POUR.LA.PAIX
uncoeurpourlapaix@yahoo.com

Présidente: Dr. Muriel Haïm

Pour faire un don :

Par chèque à l'ordre de «UN COEUR POUR LA PAIX»

Par virement : Banque 30056 , Agence 00185, Compte n° 01850073552 Clé 57

IBAN : FR76 3005 6001 8501 8500 7355 257, BIC : CCFRFRPP, Banque HSBC PARIS

Un Cœur pour la Paix, association humanitaire, est habilitée à délivrer des reçus Cerfa permettant aux donateurs de bénéficier d'une déduction fiscale.